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der Mann =  muž    man = nahrádza osobu vo vete, neosobné sa 

Was kann man hier studieren?   čo sa tu dá študovať? čo tu človek môže študovať?  

Was kann ich hier studieren? 

Was kann er hier machen?  

Was kann man hier machen? 

Smie sa to robiť?      Darf man das machen? 

Tu sa nesmie parkovať.    Hier darf man nicht parken ! 

Smie sa tu parkovať?    Darf man hier parken? 

Hier darf man nicht essen.    Tu sa nesmie jesť. 

In dem Bus darf man nicht essen.  V autobuse sa nesmie jesť. 

In dem Kino darf man nicht schreien.   V kine sa nesmie kričať. 

In der Schule darf man nicht schummeln. V škole sa nesmie podvádzať. 

der SchummelzePel = ťahák 

Ich habe keinen SchummelzePel !!!    ja nemám ťahák 

Ja som si napísal aj ťahák   Ich habe auch einen SchummelzePel  geschrieben.  

čo si napísal?    Was hast du geschrieben? 

čo si urobil?   Was hast du gemacht? 

čo si navarila?   Was hast du gekocht? 

čo si mu povedala?   Was hast du ihm gesagt? 

čo si jej povedala?   Was hast du ihr gesagt? 

čo si jej kúpil k narodeninám?  Was hast du ihr zum Geburtstag gekauV? 

Prečo si nekúpil chlieb?  Warum hast du kein Brot gekauV? 

Prečo si spal len 4 hodiny?  Warum hast du nur vier Stunden geschlafen?  

Prečo si nepil ráno kávu? Warum hast du am Morgen keinen Kaffee getrunken?  

Prečo si neposlal ten mail? Warum hast du die Email nicht geschickt?   

Prečo si neposlal mail?  Warum hast du keine Email geschickt?   

Ja som to nezjedol, lebo som nemal hlad.  

Ich habe das nicht gegessen, weil ich keinen Hunger ha,e.  

       ..., weil ich keinen Hunger gehabt habe. 

    ich habe keinen Hunger gehabt  

    ich war am Abend sehr müde 

               ....  weil ich am Abend sehr müde war 



ich habe Hunger =  ja mám hlad   ich habe Hunger gehabt = ich haPe Hunger =  mal som hlad 

ich bin hungrig =  ja som hladný 

Máš hlad?   Hast du Hunger? 

Si smädný?   Hast du Durst? / Bist du dursbg? 

ich bin dursbg / ich habe Durst =  som smädný / som smädný 

Idem spať , lebo som unavený.   Ich gehe schlafen, weil ich müde bin. 

Idem jesť, lebo som hladný.   Ich gehe essen, weil ich hungrig bin. 

On sa nemusí veľa učiť, lebo je šikovný.  Er muss nicht viel lernen, weil er geschickt ist. 

Ja sa dnes musím učiť veľa na skúšku.   Ich muss heute viel für die Prüfung lernen. 

Prečo sa dnes musíš tak veľa učiť?  Warum musst du heute so viel lernen?  

Prečo si bol celý týždeň doma?    Warum warst du ganze Woche zu Hause?  

Prečo si včera neprišiel?   Warum bist du gestern nicht gekommen? 

pohybové slovesá: 

kommen, laufen, gehen, spazieren, springen, reisen, fahren, fliegen, schwimmen, umziehen  (sťahovať sa) 

passieren (stať sa ), bleiben   (zostať) 

das ist gestern passiert =  to sa včera stalo 

ich bin in der Arbeit länger geblieben = zostal som dlhšie v práci


